

首相の改憲論 認めぬ

—— 民進党は参院選で憲法問題をどう訴えますか。

◆安倍政権は集団的自衛権の行使を容認し、従来の憲法解釈と全く違うことをやった。安倍政権が自指す方向を、国民の力を借りて封じなければならない。

—— 安倍晋三首相のど

が問題ですか。

◆占領軍が作った現憲法をなきものにしたいというのが、首相の憲法觀だ。それを示した自民党的憲法改正草案は、国防軍の創設や基本的人権の制約が出てぐる。戦後70年の歩みを否定し、別の方へ進めようとするもので認められない。

—— 首相は参院選で憲法改正を問う姿勢を示しています。



二宮祐希撮影

えだ・さつき
1941年生まれ。東大卒、参院議員、弁護士、党最高顧問。衆参各院で当選4回。科学技術庁長官、参院議長、法相など。

憲法案項の必要性はどう考

えますか。

◆緊急事態の際に基本的

人権や地方自治を制約して、首相に権限を集中させ、既存の法体系を整備すれば、現憲法は時代に合わない部分もあると指摘され

ます。

◆「地方自治の本旨」と

しか書いていないのは不

しきさんと良くするために手を加えるのはいい。民進

党は改憲自体に反対ではな

いが、安倍首相の下では駄

目だ。

—— 首相が具体的な改憲

テーマを明示しないのをどう見ますか。

◆9条を変えて、戦争放

棄と戦力不保持をなきもの

にしたいのではないか。

現憲法の下での歩みを正しく評価

—— 自民黨にある緊急

改憲は国民と一緒に議論し

ます。

—— 首相が内閣から国会に大

号令を掛けるようでは乗る

わけにはいかない。現憲法

改正を問う姿勢を示してい

ます。

ながら取り組むものだ。衆

参院で3分の2を一人超

えた程度で発議するのでは

なく、衆参の大部の合意

を得て発議すべきだ。各党

が案を出して大論争するの

ではなく、まずは虚心坦懐に

テーブルに着いて、合意を

求めなければ成功しない。

参院選で改憲勢力が3分の

2に達しない状況を作り出

します。

—— 参院選で改憲勢力が3分の

2に達しない状況を作り出

します。